



Pressemitteilung: 8. Februar 2011

## **Kunst und Kultur – Motoren der Stadt? Nürnberger Architekturclub am 24. Februar 2011 um 19.00 Uhr**

Nach dem großen Erfolg der Auftaktveranstaltung „Stadtentwicklung – alles neu?“ im November 2010 mit über hundert Zuhörern geht es beim Nürnberger Architekturclub am 24. Februar 2011 nun um die Fragestellung „Kunst und Kultur – Motoren der Stadt?“. Veranstalter ist der Treffpunkt Architektur Mittel- und Oberfranken der Bayerischen Architektenkammer, Kooperationspartner für diese Veranstaltung ist das Neue Museum. Insgesamt werden noch zehn weitere Diskussionsveranstaltungen zu unterschiedlichen Themengebieten folgen. Der Veranstaltungsort richtet sich jeweils nach dem Thema der Diskussion. Die gesamte Themenreihe wird in Zusammenarbeit mit dem Amt für Wohnen und Stadtentwicklung der Stadt Nürnberg im Rahmen des Projekts koopstadt und mit dem Bund Deutscher Architekten BDA Kreisverband Nürnberg, Mittel- und Oberfranken durchgeführt.

Als Podiumsteilnehmer zugesagt haben die Kulturreferentin der Stadt Nürnberg, Prof. Dr. Julia Lehner, sowie Dr. Thomas Heyden (stellv. Leiter des Neuen Museums) und die Nürnberger Bildhauerin Meide Büdel. Letztere hat sich durch zahlreiche Werke im architektonischen Kontext einen Namen auch über die Nürnberger Grenzen hinaus gemacht. Als Vertreter der Architektenschaft nehmen an der Podiumsdiskussion teil: Prof. Dr. Manuel Cuadra aus Frankfurt am Main, der an der Universität Kassel lehrt und durch zahlreiche Aktivitäten bei der Vermittlung von Architektur bekannt geworden ist, sowie Prof. Rainer Hascher (Technische Universität Berlin), der mit seinem Architekturbüro „Hascher Jehle Architektur“ den Wettbewerb für die Erweiterung der Akademie der Bildenden Künste in Nürnberg gewonnen hat.

Zur Diskussion stehen u.a. folgende Überlegungen:

- Gibt es Beispiele für Stadtentwicklungen, die durch Kunst und Kultur angestoßen wurden?
- Welchen Stellenwert haben Kunst und Kultur in Nürnbergs Stadtentwicklung?
- Kunst und Kultur als Marke Nürnbergs?
- Welchen Stellenwert haben Kunst und Kultur in der Image- und Tourismuskampagne Nürnbergs?
- Ist Nürnbergs Kulturmeile geglückt?
- Kunst und Kultur als Standortfaktoren für die Wirtschaft oder als Indikatoren für die Lebensqualität?

### **Veranstaltung Donnerstag, 24. Februar 2011, 19.00 Uhr**

Thema: Stadtentwicklung – alles neu? Kunst und Kultur als Motoren der Stadt?

Podium: Meide Büdel, Bildhauerin Nürnberg  
Prof. Dr. Manuel Cuadra, Frankfurt a.M./ Kassel  
Prof. Rainer Hascher, Hascher Jehle Architektur, Berlin  
Dr. Thomas Heyden, Neues Museum Nürnberg  
Prof. Dr. Julia Lehner, Kulturreferentin Stadt Nürnberg

Veranstaltungsort: Neues Museum, Staatliches Museum für Kunst und Design in Nürnberg  
Luitpoldstraße 5, 90402 Nürnberg  
Eintritt frei, eine Anmeldung ist nicht erforderlich

**Veranstalter:** **Treffpunkt Architektur Oberfranken/Mittelfranken  
der Bayerischen Architektenkammer**  
Lorenzer Straße 30, 90402 Nürnberg  
Tel: 0911-2743260, Fax: 0911-2743261; E-Mail: [info@byak.de](mailto:info@byak.de)

Pressekontakt

Beate Zarges, Referentin für Öffentlichkeitsarbeit, Bayerische Architektenkammer  
Tel: 089-139880-39, Fax: 089-139880-99, E-Mail: [zarges@byak.de](mailto:zarges@byak.de)